

ABSTRAK

Dudi Permana, (2200080004), *Karakteristik Ulama Pada Kitab Adāb Al-‘Ālim Wa Al-Muta’allim Karya KH. Hasyim Asy’ari (Dalam Tinjauan Syarah Hadis)*

KH. Hasyim Asy’ari merupakan ulama yang memiliki banyak karya tulis di berbagai bidang khususnya di bidang hadis. salah satu kitab karangannya yang sangat fenomenal dalam kalangan santri yaitu kitab tentang etika seorang penuntut ilmu dan ahli ilmu (ulama) yakni kitab *Adāb Al-‘Ālim wa Al-Muta’allim*. para pembawa ilmu atau ulama inilah yang akan meneruskan, menjaga dan memelihara risalah kenabian dan kerasulan sampai sekarang. Maka perlu ada penelusuran lebih lanjut bagaimana kualitas hadis dan syarah KH Hasyim Asy’ari terhadap karakteristik ulama pada kitab *Adāb Al-‘Ālim wa Al-Muta’allim*.

Adapun tujuan penelitian ini untuk mengetahui kualitas hadis dan syarah KH. Hasyim Asy’ari terhadap karakteristik ulama yang tertuang di dalam kitab *Adāb Al-‘Ālim wa Al-Muta’allim*. Dalam meneliti penelitian ini menggunakan metode takhrij dan syarah hadis karena dipandang relevan dalam penyelesaian penelitian ini. Penelitian ini termasuk pada jenis penelitian kualitatif dengan teknik penulisan analisis deskriptif. Teknik pengumpulan data yang di tempuh melalui *library research*. Dan sumber utama yang menjadi data primer adalah kitab *Adāb Al-‘Ālim wa Al-Muta’allim*. Sedangkan data sekundernya adalah kitab-kitab syarah, buku, dan jurnal yang berkaitan dengannya.

Penelitian ini menghasilkan dua temuan. Kedua temuan ini berdasarkan hadis-hadis dan penjelasan (syarah) pengarang kitab. *Pertama*, kualitas dari tiga belas hadis pilihan tentang karakteristik Ulama dalam kitab *Adāb Al-‘Ālim wa Al-Muta’allim* ialah yang berstatus *Ṣahih* ada tujuh hadis, *Ḥasan* ada tiga hadis, dan *Daif* ada tiga hadis, sedangkan yang *kedua*, syarah dari karakteristik ulama dalam hadis pada kitab *Adāb Al-‘Ālim wa Al-Muta’allim* berkaitan erat dengan syarah-syarah hadis para ulama klasik, sehingga menurut KH Hasyim Asy’ari karakteristik yang harus tersemat pada ulama itu ialah sebagai makhluk terbaik, unggul, menjaga diri dari fitnah, menyampaikan apa yang diketahui, memiliki retorika yang baik, selalu semangat dalam menimba ilmu, tidak pernah malu untuk bertanya jika tidak tahu, memiliki sikap terpuji seperti : tenang, wara, tawadhu, khusus, zuhud dan sabar, dan yang terakhir tidak bersikap tercela.

ملخص

دودي فرمانا(2200080004)خاصية العلماء في الكتاب الآداب العالم و المتعلم تأليف كياهي الحج هاشم
أشعاري (في نظر شرح الحديث)

كان عالما مؤلفا في كثير من المجالات العلمية. وخاصة في مجال علم الحديث ومن أشهر كتبه عند طلاب العلم كتاب فيه آداب للمتعلّم والعالم وهو كتاب آداب العالم و المتعلّم. العلماء هم الوارثون المحفظون على رسائل النبوية والرسولية حتى الآن. فلذلك هناك حاجة إلى مزيد من البحث حول جودة الحديث و شرح المؤلف على خاصة العلماء في كتابه آداب العالم و المتعلّم.

الغرض من هذه الدراسة هو تحديد جودة الحديث والشرح كياهي الحج هاشم أشعاري على خاصة العلماء الواردة في الكتاب الآداب العالم و المتعلّم. وطريقة البحث التي استخدمها الباحث في هذا البحث هي طريقة التخريج و شرح الحديث فهما مناسبتان لاستكمال إنهاء البحث. ينتمي هذا البحث إلى نوع البحث النوعي بتقنيات كتابة التحليل الوصفي تقنية جمع البيانات المستخدمة هي من خلال البحث في المكتبات. والمصدر الرئيسي للبيانات الأولية هو الكتاب الآداب العالم و المتعلم للكياهي الحج هاشم أشعاري والبيانات الثانوية و كتب التسجيلات المتعلقة بها.

ظهرت من هذه الدراسة نتيجتان، من ناحية الأحاديث و من ناحية شرح المؤلف. فالنتيجة الأولى : درجة الأحاديث الثلاثة عشر المختارة عن موصوفات العلماء في الكتاب. أن الصحيح منها سبعة أحاديث ، والحسن منها ثلاثة أحاديث ، والضعيف منها ثلاثة أحاديث. والثانية، أن شرح صفات العلماء في الأحاديث النبوية الواردة في الكتاب وثيقة الصلة بشرح العلماء للحديث ،فرأى كياهي الحج هاشم أشعاري ، أن الخصائص التي لا بد أن تنرسخ في نفس العالم هي الثقة بالنفس بأنه من أفضل الكائنات في العالم وانه متفوق، محامي ومحافظ على نفسه من الفتن و مبلغ ما هو معلوم عنده مجيد في الخطاب و حريص على العلم و غير مخجول في السؤال فيما جهل عنه. وله الأخلاق المحمودة كا الهدوء والزهد والوراع والتواضع والخشوع والصبر .

ABSTRACT

Dudi Permana (2200080004) *Characteristics of Scholars in the Adāb Al-'Ālim Wa Al-Muta'alim Book by KH. Hasyim Asy'ari (In Review of Hadith Syarah)*

KH. Hasyim Asy'ari is a scholar who has written many works in various fields, especially in the field of hadith. One of the books he wrote that was phenomenal among students was the book on the ethics of a claimant of knowledge and experts of science (*ulama*), namely the book *Adāb Al-'Ālim wa Al-Muta'alim*. It is the bearers of knowledge or scholars who will continue, guard and maintain the prophetic and apostolic messages until now. So there needs to be a further search on how the quality of the hadith and *syarah* of KH Hasyim Asy'ari on the characteristics of scholars in the *Adāb Al-'Ālim wa Al-Muta'alim* book.

The purpose of this study was to determine the quality of hadith and *syarah* KH. Hasyim Asy'ari on the characteristics of scholars contained in the *Adāb Al-'Ālim wa Al-Muta'alim* book. In researching this research, the *takhrij* and *syarah* hadith methods are used because they are considered relevant in completing this research. This research belongs to the type of qualitative research with analysis descriptive writing techniques. The data collection technique used is through library research. And the main source of primary data is the *Adāb Al-'Ālim wa Al-Muta'alim* book. While the secondary data are *syarah* books, books, and journals related to it.

This study resulted in two findings. Both of these findings are based on the traditions and explanations (*syarah*) of the author of the book. First, the quality of the thirteen selected hadiths regarding the characteristics of scholars in the *Adāb Al-'Ālim wa Al-Muta'alim* book is that the status of *Ṣahih* is seven hadith, *Hasan* has three hadith, and *Ḍaif* has three hadith, while the second, the *syarah* of the characteristics of the scholars in the hadith in the book of *Adāb Al-'Ālim wa Al-Muta'alim* is closely related to the hadiths of the scholars, so that according to KH Hasyim Asy'ari the characteristics embedded in the scholars is as the best creature, superior, guarding oneself from slander, conveying what is known, having good rhetoric, always enthusiastic in gaining knowledge, never ashamed to ask questions if you don't know, having a commendable attitude such as: calm, *wara*, humble, solemn, ascetic and patient, and the last one is not reprehensible.